



Diario Al día

Noviembre 2022

Edición N° 357

Máx. 20°-Min.9°

www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

POSIBLES LLUVIAS ESTE FIN DE SEMANA



Según los pronósticos existe un 90% de posibilidad que este fin de semana llueva en el Valle de Aconcagua. Las primeras precipitaciones llegarían la tarde del sábado.

Pág.2

Trasandino tiene nueva piel

Pág.4

Delegación Municipal para Curimón

Pág.8

Conmemorarán el Día de la no violencia contra la mujer



Impulsar el desarrollo sustentable del Valle de Aconcagua, consolidando una asociación de empresas y organizaciones representativas de la zona orientada a canalizar recursos, promover nuevas áreas de negocios y desarrollar proyectos de intervención social que aporten a mejorar la calidad de vida de las personas.

www.proaconcagua.cl
+342 425974



El UníUní por la revancha

Unión San Felipe juega hoy su partido de vuelta por la liguilla del ascenso, frente a Deportes Puerto Montt.

Cabe señalar que, en el encuentro de ida, los sanfelipeños cayeron por dos goles a uno y que buscan revertir en calidad de local para avanzar a la etapa final de La Liguilla de promoción a la Primera División.

Es por eso que los dirigidos de Víctor Riveros, han estado trabajando durante la semana para poder dar vuelta la llave en casa.

El encuentro será sin público debido al castigo que aún mantiene el estadio municipal de San Felipe, debido a la agresión de algunos mal llamados "hinchas" que dejaron al club sin la opción de ver el encuentro. El duelo frente a los salmoneros será hoy viernes a las 18 horas.



Trasandino tiene nueva piel

El club andino, decidió realizar la elección de la nueva camiseta a través de un proceso lo más democrático y unido a los hinchas del cóndor.

A partir de esto, es que expuso algunos alternativas en las redes sociales del club, donde luego de un proceso de votación se decidió con un total de 754 votos la opción tres. Esa, será la camiseta que los Albiverdes utilizarán durante toda la próxima temporada del torneo de la Segunda División profesional año 2023.

Desde el club destacaron la importante participación de los hinchas andinos a la hora de elegir una nueva camiseta para su club.



EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA

VIERNES 11 NOV	SÁBADO 12 NOV	DOMINGO 13 NOV	LUNES 14 NOV	MARTES 15 NOV	MIÉRCOLES 16 NOV	JUEVES 17 NOV
21° / 8°	16° / 9°	23° / 7°	31° / 11°	32° / 15°	28° / 12°	30° / 12°
12-37 km/h	8-28 km/h	11-32 km/h	12-34 km/h	17-48 km/h	13-43 km/h	15-48 km/h

PROGRAMA VOCES CON ENERGÍA ACONCAGUA

CICLO 2022



Los invitamos a conocer el trabajo de las emprendedoras y emprendedores locales que han participado en un nuevo ciclo del programa "Voces con Energía Aconcagua", iniciativa transmitida en radio Superandina y que fue impulsada conjuntamente por la empresa Colbún y su complejo Aconcagua, y la Corporación de Desarrollo Pro Aconcagua.



Fertachas

Fertachas es el emprendimiento a través del cual Fernanda Pérez, estudiante de último año de educación parvularia, le da una segunda vida a la ropa. Ella misma interviene y pinta a mano vestuario y accesorios, como jeans, chaquetas, cinturones, bananos y gorros, tanto para adultos como niños, todos con los más exclusivos y originales diseños.



@fertachas +56 9 3026 9441

Jardines Terapia de Vida

En Los Andes se ubica "Jardines Terapia de Vida", tienda que Marta Fuentes inició para vender cactus de colores injertados y jardines miniaturas, los que se fabrican con productos reutilizados dispuestos en macetas, tazones, jardineras, y que incluyen accesorios y decoración. Asimismo, los clientes reciben asesoría de Marta en cuanto al riego y cuidado de las plantas y cactus.



@jardines.terapiadevida +56 9 9934 8751

Creaciones Belén

En pandemia nace el emprendimiento de la educadora de párvulos Belén Montenegro, llamado "Creaciones Belén", donde comercializa individuales, caminos de mesa y accesorios como cestos y paneras, todos ellos elaborados a base de yute -una especie de cuerda de origen vegetal-, técnica que aprendió de forma autodidacta. Sus productos se venden más allá de Los Andes.



@creaciones.belen.cl +56 9 3220 8869

Ármate Tú

Como fanática de las manualidades, Ana Monjes comenzó con "Ármate Tú", tienda de ecodiseño, construcción y restauración de muebles, decoración y artículos de paisajismo. Ofrece una variedad de productos como mesas de centro, sofás, bares, repisas, maceteros, lámparas y cualquier otro producto que el cliente solicite. Con un compromiso ambiental, Ana fabrica a partir de madera reutilizada, pegamentos ecológicos y pinturas a base de residuos orgánicos.



@ArmaTu @armatetu @armatetu +56 9 8204 7401

Sub Real

Amante del dibujo y del trekking, Elizabeth Elgueta, quien estudió arte visual y diseño de vestuario, decidió hace tres años comenzar con "Sub Real", donde vende vestuario deportivo y outdoor, con la particularidad de contar con diseños plasmados en la tela inspirados en la flora y fauna. En un comienzo confeccionaba solo calzas y petos, pero ahora ha ido ampliándose también a buzos, petos, chiporros, cortavientos, trajes de baño y bikinis.



@sub_real_indumentaria +56 9 1234 5678 www.subreal.cl

Bella Arte

Cuando se prohibieron las bolsas plásticas, Emma González decidió fabricar bolsas de telas y hoy es dueña de "Bella Arte", emprendimiento donde comercializa accesorios personalizados como estuches, cojines, tazas, vasos, portacelulares y alcancías, trabajando diversos materiales como felpa, lona, de telas antifluidos y madera, todos ellos con envíos de Arica a Punta Arenas. Entre los productos más vendidos está el merchandising de artistas, siendo los más populares los de Chayanne, Luis Miguel y Marco Antonio Solís.



@emmagonzalezbellaarte @emma_bella_arte +56 9 7822 0354

Detallitos Giftshop

Hace tres años Nazareth Guedes llegó a Chile y comenzó con "Detallitos Giftshop", emprendimiento donde comercializa productos de papelería creativa, tales como cake topper, mini topper, cajitas de cotillón, banderines, cajitas para recuerdo, invitaciones personalizadas, entre otros. También agrega el servicio de bandejas para desayunos que ya cuenta con una fiel clientela.



@detallitogiftshop @detallitogiftshop +56 9 3178 8584

Lila House

Lila Valle se enamoró de la repostería durante la pandemia y decidió tomar un curso para luego emprender con "Lila House", donde ofrece todo tipo productos de repostería artesanal, como queques, pie, kuchen, tartaletas, cupcakes y tortas. Una de las fortalezas del negocio es el decorado, con coberturas de merengue, crema, chocolate y en diversas temáticas, pero que mantiene el sabor tradicional de las tortas caseras.



@lilahouse +56 9 7242 6674

Liceo San Esteban se convierte en el campeón provincial de Fútbol Juvenil en los Juegos Deportivos Escolares

Estudiantes derrotaron a sus similares del Instituto Chacabuco de Los Andes y la Escuela Pedro Aguirre Cerda de Calle Larga.

El Liceo San Esteban se coronó campeón provincial del fútbol juvenil (categoría 2006-2007) de los Juegos Deportivos Escolares del IND, demostrando un alto nivel y cohesión de equipo.

En su primera ronda, ganaron por 5-0 al Instituto Chacabuco de Los Andes, pasando directamente a la final, consagrándose campeones tras vencer 4-1 a la Escuela Pedro Aguirre Cerda de Calle Larga.

El Alcalde Christian Ortega y los equipos de departamento de educación de la comuna se reunieron con los estudiantes ganadores para reconocerlos y felicitarlos por el esfuerzo y compromiso con el que enfrentaron este certamen, dejando en alto el nombre de su establecimiento y de la comuna.

En este sentido, el jefe comunal manifestó que “Vinimos a felicitarlos por este tremendo logro y estamos muy contentos con ellos. Además, nos reunimos para comprometernos para poder ayudarles, tienen que prepararse para que puedan representarnos de la mejor manera en el campeonato regional. Queremos felicitarlos por este importante logro de nuestros jóvenes de San Esteban, así que vinimos a compartir esta alegría con ellos y reiterar las felicitaciones a ellos, a su profesor y a todo el equipo de nuestro Liceo San Esteban”.

Por su parte, la directora del Liceo San Esteban, Mayerling Sanguinetti valoró estos resultados, ya que reafirma el trabajo en equipo y la cohesión de ellos como compañeros: “Para nosotros como comunidad educativa estamos muy felices por el logro de los jóvenes y ese logro también es parte del resultado del trabajo de los estudiantes con el profesor y también de los que trabajan en el área de extraprogramática, preocuparse de que puedan entrenar los chicos y fomentar lo que es el crecimiento y desarrollo personal, además del académico. Así que estamos muy felices por el resultado y esperamos que sigamos teniendo este tipo de éxitos en otras áreas también, como el área de la música y el arte”, finalizó.



Alcaldesa Castillo afirma que Delegación Municipal de Curimón favorecerá la integración territorial

Jefa comunal valoró respaldo de concejales Covarrubias, Lillo y Mueña para aprobar iniciativa que permitirá contar con un equipo de trabajo dedicado a acercar los servicios municipales a las comunidades de la ribera sur del Río Aconcagua.

Tras la aprobación por parte del Concejo Municipal, en su última sesión, de la creación para 2023 de una Delegación Municipal en Curimón, la Alcaldesa Carmen Castillo explicó esta mañana los alcances de esta iniciativa que, según afirmó, constituye un gran avance en el compromiso por la integración territorial de nuestra comuna.

Según afirmó, la intención es acercar los distintos servicios municipales a las comunidades que habitan la ribera sur del Río Aconcagua, así como también, favorecer la descentralización de la comuna y facilitar a nuestras vecinas y vecinos de Curimón, Bucalemu, San Rafael, Tierras Blancas, Los Campos y El Bolsón, la realización de diversos trámites, permitiendo así una mejora sustancial en su calidad de vida.

“Este martes se ha cumplido un compromiso muy importante con la comunidad de Curimón, lugar donde se fundó nuestra querida ciudad, así como con todos los habitantes de la Ribera Sur del Río Aconcagua. Gracias al trabajo sostenido con las diversas organizaciones sociales del sector y el apoyo de los concejales Ricardo Covarrubias, Guillermo Lillo Vivar y Basilio Mueña, aprobamos la creación de la primera Delegación Municipal para este importante sector de nuestra comuna, respondiendo así a una histórica demanda que, sin lugar a dudas, impulsará la descentralización de nuestra municipalidad”, señaló la jefa comunal.

A juicio de la Doctora Castillo, este desafío representa “el inicio de una nueva historia en esta administración municipal que releva a las localidades que muchas veces se han sentido desplazadas, por lo que confiamos que este camino significará un gran avance para el desarrollo de San Felipe.



Escuela El Sauce se acredita para exposición científica en México

Obtuvieron primeros lugares en la última ExpoCiencias nacional en la Universidad Central

La academia de ciencias "Willka Wara" de la Escuela Básica el Sauce de Los Andes sigue cosechando nuevos logros. Recientemente lograron podio en dos categorías de la última ExpoCiencias realizado en Santiago, lo que se traduce en una certificación a participar en una muestra científica internacional, a desarrollarse en México durante 2023.

En la Facultad de Ciencias de la Universidad Central más de 350 estudiantes se reunieron para participar en Expociencias 2022. 80 proyectos nacionales de ciencia y tecnología y 50 proyectos internacionales, provenientes de ocho países, fueron presentados en formato ponencia los días 26, 27 y 28 de octubre. La Escuela El Sauce presentó dos proyectos: caracterización de setas del Camino Internacional en la categoría pandilla con Matilde Montenegro y macroinvertebrados bentónicos de la cuenca hidrográfica del Río Aconcagua en educación básica, con Isabella Valdebenito y Sofía Leiva, logrando grandes resultados.

Lilian Uribe, directora del establecimiento, dijo sobre esta última participación: "estamos muy contentos de que nos haya ido tan bien, las niñas se prepararon de manera acuciosa, la presentación estuvo muy buena, tanto así que ya tenemos una acreditación internacional para el 2023 que va a ser en México".

Isabella Valdebenito contó sobre lo vivido: "estar allá, estudiar aquí en la escuela, aprender todo esto fue una muy linda experiencia, tuvo muchas emociones y sí, nos gustaría repetirlo". Sofía Leiva, compañera de academia científica agregó: "fue genial, las horas de estudio, todas las clases que repasamos, leímos, ensayamos, todo valió la pena".

El profesor encargado de la academia en el establecimiento, Carlos Montenegro, agregó: "es un premio al esfuerzo de ellas, yo solo soy el guía que las apoya, pero en realidad el premio es de ellas, el sacrificio de estar constantemente estudiando aparte de las actividades de la escuela que tienen que cumplir y eso nos llena de satisfacción".



Realizan las terceras jornadas de enfermería en Hospital de Los Andes

En el marco del constante perfeccionamiento que demanda la atención de los pacientes en los hospitales, el equipo de enfermeras supervisoras del Hospital San Juan de Dios de Los Andes organizó las Terceras Jornadas Científicas dirigidas a los profesionales de enfermería del establecimiento. La actividad se realizó el lunes 07 y el jueves 10 de noviembre, en el Salón de Rotary Club de Los Andes.

Producto de la pandemia por Covid19, durante los últimos años ingresaron al HOSLA muchos enfermeros jóvenes, quienes demandan perfeccionamiento en materias propias de su trabajo, fundamentalmente en la implementación de actividades clínicas de vanguardia y en aspectos vinculados a la satisfacción de los pacientes.

De esta manera, durante la jornada tratarán contenidos referidos al manejo de fármacos relacionados con enfermería, uso y aplicación de vías Picc line, prevención de lesiones por presión, manejo de aspiración negativa y traqueostomías. Estas y otras materias del programa de la jornada son temas atinentes a la función de la enfermería y de uso práctico en la atención diaria de los pacientes.

La Subdirectora de Gestión del Cuidado del HOSLA, enfermera Carla Toro, señaló que para las exposiciones cuentan con la participación expertos en áreas clínicas, del mismo hospital y de otros establecimientos del país.



Altas temperaturas habrían originado levantamiento de ciclovía en pleno centro de San Felipe

Varios días lleva calle Prat esquina Toro Mazote, en mal estado. El levantamiento de la ciclovía preocupa porque podría ocasionar un accidente.

El Asesor Urbanista del municipio sanfelipeño, Rodrigo Salinas, explicó que todo obedece a las altas temperaturas en la zona que hizo distender el hormigón y por esta razón, se produjo el notorio desnivel.

Las obras de mejoramiento comenzarán a ejecutarse el próximo lunes; para lo cual la calle Prat altura Toro Mazote será cerrada.

Cerca del 80% de agua de riego ahorrará el Liceo Pedro Aguirre

Cerda gracias a proyecto desarrollado por estudiantes

A través de la ejecución del proyecto "Una Gota es Vida" las y los estudiantes del liceo de Calle Larga instalaron un moderno sistema de riego tecnificado en el establecimiento

Un ahorro de cerca del 80% en el consumo de agua utilizada en el riego de sus jardines, tendrá el Liceo Pedro Aguirre Cerda, gracias a la ejecución del proyecto "Una Gota es Vida", desarrollado por las y los estudiantes de tercero y cuarto medio establecimiento.

Este proyecto permitió la instalación de un innovador y moderno sistema de riego tecnificado que operan los mismos estudiantes a través de sus teléfonos.

Esta iniciativa además de permitir el desarrollo académico, permite a las y los jóvenes ser parte de la estrategia hídrica comunal.

"Nuestros estudiantes están a un paso más adelante del resto en el momento en que deciden hacerse cargo de la problemática hídrica en su establecimiento y lo resuelven. La idea es que esta iniciativa se repita en otros lugares como nuestras áreas verdes. La verdad los felicitamos a ellos y también a sus profesoras y profesores quienes los acompañan en este proceso", sostuvo la alcaldesa Dina González Alfaro.

Por su parte la directora del Liceo Pedro Aguirre Cerda destacó la metodología de aprendizaje de este tipo de proyectos.

"Este proyecto está en la lógica del proyecto educativo del establecimiento que es aprender haciendo, con un impacto en el territorio, en la comunidad. Esta es tecnología e innovación que está al servicio de la comunidad. Una iniciativa similar se está desarrollando en la cancha del club deportivo Húsares. Las organizaciones o las comunidades que quieran desarrollar esta iniciativa, sólo tienen que acercarse al establecimiento para que comencemos a trabajar en conjunto", manifestó la directora del Liceo Pedro Aguirre Cerda, Natalia Fuentealba.

José Matías Mora, estudiante de cuarto medio, especialidad electricidad, contó sobre los aprendizajes y conocimientos que le aportó participar en esta iniciativa.

"Académicamente aprendí muchísimo trabajando en este proyecto. Aprendí sobre la automatización, la instalación del riego, etc. Trabajamos en todo lo que significa instalar el sistema, por eso conocí cosas que no solamente tenían vinculación con la electricidad, la verdad me acerqué muchísimo a la vida laboral. De acuerdo a lo que calculamos vamos a ahorrar cerca del 80% del agua. Sin esta tecnología se regaba tirando la manguera no más, así que el ahorro ahora será considerable".



MAURO MURA CONCEJAL

CONCEJALÍA CONECTADA

CONTACTO:
✉ M.MURA@MUNILOSANDES.CL
☎ +56 9 50384356

fb.com/mauromuraconcejel
Instagram: Mauromura11

Escribamos Juntos un nuevo Los Andes

SUSHI MONA

LUNES Y MARTES: DE 12:00 A 22:30 HRS
MIÉRCOLES A SÁBADO: 12:00 A 23:30 HRS
DOMINGO: 14:00 A 21:00 HRS

AVENIDA YUNGAY 1581-A, SAN FELIPE

☎ +56 9 7889 0103 ☎ 2 2985 6639

VICTORIA CALDERÓN QUEVEDO
CONSULTORIO JURÍDICO

Convertimos tus problemas en soluciones

Divorcios, juicios de alimentos, reclamación de paternidad, juicios sumarios y ejecutivos, defensa patrimonial.

Una Consultora jurídica al servicio de tus derechos

Atención presencial y online previa agenda de reunión
☎ Lunes a viernes 9 a 14 horas
☎ Jesuita 119 Villa Padre Hurtado-Llay Llay

☎ +56 9 53-30-79-16

CUENTAN QUÉ

Nuevo Técnico

Si bien aún no se informa oficialmente, un medio de la capital estaría dando como DT de Trasandino a un hombre de experiencia relevante en la división quien tomaría las riendas del cóndor.

Tensa reunión

Una difícil reunión para ponerse de acuerdo con la distribución del agua del Río Aconcagua se dio en la comuna de Calle Larga, donde asistieron prácticamente todos los alcaldes e importantes autoridades. Si bien hubo algunos diálogos complejos, salió humo blanco.

Nerviosismo en autoridades

Es sabido que, a estas alturas, aún quedan muchas autoridades locales en cargos públicos que son de confianza del Presidente, las cuales continúan desde la administración de Piñera. Cuentan que, en estos días estarían en la moneda viendo esos temas.

Modo Navidad

Recién estamos en noviembre y ya todos los negocios se han puesto en modo navidad, por lo que estos días se han visto como se cambian rápidamente los adornos en las distintas tiendas.

HORÓSCOPO

Aries

Hoy tendrás un día algo más difícil o crispado de lo que viene siendo habitual, aunque en parte será por tu actitud personal, algo más negativa o suspicaz de la que estás teniendo últimamente.

Tauro

Este va a ser un día de trabajo y lucha, de siembra y sacrificio, ya se recogerá más adelante, ahora tienes que esforzarte para ir resolviendo los mil problemas que te salgan al paso.

Géminis

Siempre sabes encontrar el lado bueno de las cosas y convertir las dificultades en oportunidades, como te sucederá a lo largo del día de hoy.

Cáncer

Hoy dos personas dentro de ti, una hipersensible y melancólica pero otra guerrera y aventurera, y las dos luchan entre sí de un modo u otro.

Leo

Tu buena estrella no te abandona nunca, quizás pueda alejarse durante unos días pero al final siempre vuelve y eso es lo que te va a suceder hoy.

Virgo

Habitualmente los éxitos o las alegrías suelen durarte poco, tu destino está siempre ligado al trabajo y el sacrificio.

Libra

Es importante que estés atento y no te relajes porque hoy podrías encontrarte con alguna adversidad inesperada.

Escorpio

Hoy los planetas estarán revueltos y en general será un día malo para mucha gente, sin embargo, este no va a ser tu caso.

Sagitario

Te llegará una importante ayuda de un amigo o, simplemente, de alguien que te quiere mucho y te tiene en muy alta estima.

Capricornio

Hoy tu planeta regente, Saturno, no se hallará en buen estado cósmico, por eso tienes que ser prudente y procurar no correr riesgos.

Acuario

Sé prudente y piénsate bien las cosas antes de hacerlas. Si en otros momentos seguir tu intuición te ha conducido al éxito.

Piscis

Todo te va a costar mucho en el día de hoy, cualquier logro o alegría en el trabajo o la vida social te costará mucho esfuerzo.



FONDO CONCURSABLE
MINERA VIZCACHITAS

¿Eres emprendedor o formas parte de una organización social?

Minera Vizcachitas, te invita a participar de su primer fondo concursable, dirigido a emprendedores que quieran potenciar su negocio y a organizaciones sociales que tengan un proyecto que genere impacto en su entorno y bienestar de la comunidad de Putaendo.

¡POR ÉXITO DE CONVOCATORIA EXTENDEMOS EL PLAZO!
Postula hasta el martes 15 de noviembre 17:00 en:
FONDOCONCURSABLEVIZCACHITAS.CL



MINIMARKET
DONDE ARMANDITO

Todo lo que necesita tu hogar en un solo lugar

STORE

SANTIAGO BUERAS SIN NÚMERO, CURIMÓN
A UN COSTADO DEL RETEN DE CARABINEROS

Con múltiples actividades a la comunidad, programas SernamEG de la Delegación Presidencial Provincial de Los Andes buscan conmemorar un nuevo 25 de noviembre

Con gran cantidad de actividades durante el mes de noviembre, el Centro de la Mujer de Los Andes y el Programa de Prevención en Violencia Contra las Mujeres, ambos programas del Servicio Nacional de la Mujer y la Equidad de Género, ejecutados por la Delegación Presidencial Provincial de Los Andes, conmemorarán el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia Contra las Mujeres.

Con diez actividades que se enmarcan en el “Mes por el Derecho a una vida libre de violencias” ambos programas abordarán, trabajarán y difundirán a la comunidad de la provincia de Los Andes la importancia de conmemorar y visibilizar el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia Contra las Mujeres, más aún cuando a lo que va del año se registran en nuestro país 33 femicidios consumados y 140 femicidios frustrados, de acuerdo a las cifras entregadas por SernamEG.

Estas instancias que se realizarán buscan que la comunidad pueda reconocer, sensibilizarse y problematizar los diferentes espacios, contexto y tipos de violencias que viven las mujeres, permitiendo de esta manera desnaturalizar estas dinámicas normalizadas culturalmente en nuestra sociedad.

Además se busca que la comunidad sea un agente activo de cambio y transformación, por lo que se invita a todas y todos quienes quieran participar, a sumarse en las diversas actividades que se realizarán, particularmente a visitar el “Memorial por las Mujeres que nos fueron arrebatadas” que se presentará el día 23 de noviembre en el Patio Gabriela Mistral de la Delegación Presidencial Provincial de Los Andes, la Feria Comunitaria Intersectorial “Por el Derecho a una vida libre de violencias” que se desarrollará el día 24 de noviembre desde las 10:00 a las 13:00 hrs. En la Plaza de Armas de Los Andes y la “Marcha por el Derecho a una vida libre de violencias” que se realizará el día 25 de noviembre a las 18:30 hrs en la Plaza de Armas de Los Andes.





EL SENDERO A LA CASA PROPIA





Sala de ventas: Calle Ramon Freire #399 Of. 204 – Quillota

Proyecto: Calle Lorna Prieto con Fernando Monckerberg Barros

www.inmobiliariainca.cl

Fono Contacto:
+569 6586 2015
+569 7397 6011

**4 TIPOS DE
VIVIENDA** | **DESDE UF
2.057**

